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大数据产业已成为当前具有战略
意义的前沿性、高端性新兴产业，受
到社会各界高度关注。今年以来，作
为河南国家级大数据综合试验区的
核心区——郑东新区智慧岛，持续推
进重点项目，大数据产业聚集效应持
续显现。

数据显示：上半年，郑东新区智慧
岛新对接大数据企业130家，注册资本
金达 27.3亿元，102家企业完成入驻。
海康威视中原区域总部项目取得突破
性进展，中科院计算技术研究所大数
据研究院正式成立并投入运营，成功
举办中科院计算技术研究所大数据研
究院 2019年中国大数据教育大会，软
通动力、释码大华、南威及中英科创
平台及航天科技河南创新中心项目
落地。

2017年 2月，智慧岛被省委、省政
府明确为河南省国家大数据综合试验
区核心区及先导区，率先启动建设，并
确立了“智慧岛、基金岛、众创岛、人才
岛”四岛共建的产融生态圈概念。上
半年，郑东新区智慧岛新引进郑州宇

通新兴产业股权投资基金、河南信达
中原航空股权投资基金管理有限公司
等基金类机构 26家，累计引进基金类
机构 142家。拟管理基金规模逾 2000
亿元，主要投向环保、新能源、医疗健
康、物流、供应链管理等方向和领域。

与此同时，5G成果的应用也是智
慧岛上半年的最大亮点：5月 17日，全
球首条在开放道路上试运行的 5G无
人驾驶公交车正式启动，外形“萌萌
哒”、实力“杠杠的”宇通无人驾驶公交
车——“小宇”开启了智慧岛5G技术与
交通的深度融合应用。此外，郑州作
为国家首批 5G示范城市之一，智慧岛
区域率先实现 5G信号全覆盖，其通信
低时延、高可靠、超高速、高容量的特
性，正让“数字”改变人们的生活。

记者了解到，下半年，郑东新区智
慧岛将着力发展大数据基础硬件、基
础软件、服务和安全产业，推动大数据
与物联网、云计算、人工智能等关联产
业的融合创新与发展。

全力引进产业龙头及科研机构。
对接推动华为国内服务中心、诺基亚

全球交付中心等总部及区域总部项目
落地；跟进对接中原数字中国研究院、
大数据分析与应用技术国家工程实验
室、北京理工大学中原研究院等科研
项目；国际合作方面引进芬兰、英国相
关高新技术及企业。

加强培育地方重点及特色企业。
就政务、农业、交通物流、城市管理、教
育等为代表的领域，对入驻企业进行
归类深挖，构建聚集政府基金、大数据
平台、线下市场、创新资源的产业生态
圈，营造有利于数字化转型发展的大
气候，助推本土企业成长为独角兽、瞪
羚企业，引领带动郑州加快新旧动能
转换，走好高质量发展路子。

拓展发展空间激发产业活力。以
湖心岛为核心重点集聚科技研发、人
才培训、会议服务、展览展示，汇集产
业带动性较强的高成长型企业、各类
科研机构、大数据培训机构。同时加
快推动云湖智慧城建设，围绕科学谷
重点发展总部基地、特色园区、科研院
所、数据学院四大产业集群，打造大数
据产业生态城。

郑东新区召开WTA郑州
网球公开赛项目推进会

本报讯 近日，郑东新区在中原网球
中心召开WTA郑州网球公开赛暨中原网
球中心二期项目建设推进工作会。郑东
新区相关职能局办、新发展体育公司、中
原网球中心相关部门负责同志参加会议。

会议对WTA郑州网球公开赛赛事的
通道设置、安全与交通保障工作、保电工
作、球童及志愿者招募、赛事宣传、一期场馆
建设等工作进行了再安排再部署，并对中原
网球中心二期场馆项目建设的用地、文物
勘探、土地手续办理等工作进行了协调、
安排与推进。记者 王阳 通讯员 任雨萱

■相关链接
2019 郑州网球公开赛是目前中原地

区规格最高的国际网球赛事，将于今年9
月9日至15日在中原网球中心举办。这是
中原网球中心继连续 3 年承办“ITF 巡回
赛”、连续2年承办“WTA 125K系列赛”之
后，承办的又一项级别、水平更高的国际网
球赛事。2019郑州网球公开赛设有女子单
打和女子双打两个项目，设正选签位 28
签，预选签位32签，双打16签位。

WTA赛事共分为皇冠赛、超五赛、顶
级赛、国际赛。其中今年的P700顶级赛设
有12站，分布在亚洲、欧洲、美洲和大洋洲
四大洲，涉及亚洲的中国郑州、日本东京、
卡塔尔多哈，欧洲的俄罗斯圣彼得堡、莫斯
科，德国斯图加特，英国伊斯特本、伯明翰，
美洲的美国查尔斯顿、斯坦福，大洋洲澳大
利亚布里斯班、悉尼。作为中国内陆城市的
郑州，将与另外 11 座城市一起成为举办
WTA同级别赛事的国际化大都市。

CBD商务内环侧石提升
将于8月中旬完工

本报讯 近日，在九如东路商务内环
路路口，一群忙碌的“黄马甲”正在安装白
色的花岗岩侧石。与以往的水泥侧石相
比，花岗岩侧石不但有维护成本低的优
势，而且外观看起来更加美观、大方。

记者从郑东新区管委会了解到，为
进一步提升城市风貌、确保CBD区域以崭
新、亮丽、有活力的姿态迎接八方来客，郑东
新区兴东市政根据市政园林局安排部署，在
CBD开展商务内环侧石提升及自行车彩色
路面修复工作。目前工程进展已完成了
70%，预计将在8月中旬全部完工。

烈日骄阳下，CBD商务内环道路渠化段
侧石提升55处施工点全员坚守，几组施工地
点同时开工，人机配合开展原设施破除、吊装
石材工作。在众意西路商务内环路，部分自
行车彩色路面已经修复完成。据施工现场
负责人介绍，原有的彩色路面因为使用时间
久，已经呈现发黑、破裂的情况，新修复的路
面不但颜色艳丽，而且也更加耐用。

“CBD变得越来越亮丽，不但侧边石
和道路有了新提升，而且还新设计了绿化
和园艺设施。走在郑东新区的街道上，心情
也舒畅了许多呢！”市民王先生在接受采访
时说道。 记者 王阳 通讯员 李盼 文/图

郑东新区召开第十二次“路长制”暨环境综合整治工作推进会

坚持高标准谋划 努力争创全市标杆
本报讯 近日，郑东新区组织召开第

十二次“路长制”暨环境综合整治工作推
进会。郑东新区党工委副书记、管委会
常务副主任牛瑞华出席会议，管委会各
班子成员，分包民族运动会驻地酒店的
负责同志，相关局办主要负责同志，各乡
镇办事处、各国有平台公司主要负责同
志等90余人参加会议。

会议对近阶段文明志愿者服务工作
开展情况进行了点评和部署，对城市环

境提升工作中问题整改落实情况进行了
通报，对前阶段“路长制”工作进行了点
评，并对下一步“千百十”道路创建和道
路升级达标考核工作进行了安排部署。

就下一阶段工作，牛瑞华要求，一是
多方合力，全面推进路长制工作再上新
水平。路长制办公室要加强各类考核，
国有公司要层层压实责任，各级路长
要调动发挥路队合力，充分发动一线
工人积极性，落实“六个看不见”工作

要求，高标准完成“千百十”道路创建
任务。二是严守底线，确保城市环境
保障工作顺利推进。尤其是在食药安
全、消防安全、社会稳定和舆论宣传等
方面，要紧盯问题，提前谋划，确保不
出问题。三是提高标准，确保环境综合
整治工作进位争先。各个工作领域都
要坚持高标准谋划、高标准提升，努力
争创全市标杆。
记者 马燕 通讯员 李盼

郑东新区智慧岛进入5G时代
半年落地大数据企业超百家

本报讯 新对接大数据企业 130 家，累计
158 家企业通过大数据项目评审会，注册资
本金达27.3 亿元，102家企业完成入驻,多个
重点项目取得突破进展……

近日，记者从郑东新区管委会了解到，上半
年，郑东新区智慧岛稳步推进智慧岛智慧化建设
项目，全力提升营商服务水平，积极推动、加快大
数据产业聚集取得明显成效。
记者 马燕 通讯员 李盼 陶金


